

# Un stagiaire laïc pour nos paroisses

Je vous présente Johan Salgat, le « nouveau stagiaire » de nos paroisses. Il se sent appelé à s'engager comme agent pastoral laïc. Avant de débuter une formation, le diocèse lui demande d'enraciner son discernement dans un stage pratique d'une année. Et le moins qu'on puisse dire, c'est qu'il s'en réjouit. Il est enthousiaste, souriant et ouvert à ce que l'avenir lui réserve...

PAR SANDRINE MAYORAZ | PHOTO: DR

Depuis toujours (ou presque) Johan a à cœur de s'engager en Eglise: « C'est un engagement qui me correspond, je m'y sens bien. Etre présent pour les autres, témoigner de l'Amour de Dieu, accueillir l'autre. Et aussi, savoir accueillir la réciprocité: je donne de moi et je reçois à travers l'autre. »

D'abord, dans sa paroisse de Fully, il devient servant de messe puis sacristain. Membre du réseau DJP (Des jeunes qui prient), il œuvre aussi pour des événements jeunesse tels que le festival OpenSky. Ces expériences en Eglise avivent son désir de témoigner de l'Amour de Dieu et de le faire connaître.

## Inspiration

Il aime le sport en général et le chant choral (« d'avant Covid », précise-t-il en souriant). « Choisis la vie », dont le texte est de sainte Teresa de Calcutta, lui plaît particulièrement. « Quoi qu'il advienne, que la vie soit félicité, combat ou une chance, choisis toujours la Vie », commente Johan. « Il y a un cheminement en soi pour prendre ce qui vient et en faire quelque chose de bénéfique avec Dieu. Je suis heureux d'aimer et d'être aimé par Dieu. J'aimerais que chacun découvre que Dieu l'aime pour ce qu'il est et non pour ce qu'il serait. »

## Du bénévolat au stage de discernement

Après un CFC de carreleur, il part sur le chemin de Saint-Jacques. L'idée germe de se mettre au service de Dieu dans un ministère pastoral en Eglise. Le diocèse lui propose alors un stage d'une année pour affiner son choix. Johan arrive dans le Chablais avec une soif de découvrir ce qu'est la vocation d'animateur pastoral, d'élargir ses expériences pastorales et de voir comment s'organise concrètement l'agenda d'un agent pastoral. Fiancé à Noémie Barbey, il se demande si cela est compatible avec ce qu'ils souhaitent dans leur vie. Il aborde cette année avec confiance: « Si cela se passe bien, je pourrai commencer une formation. Si cela



Johan Salgat se sent appelé à s'engager comme agent pastoral laïc.

ne me correspond pas, je chercherai une autre voie pour être un témoin du Christ. »

## Son année en immersion

Pour découvrir les différentes facettes du travail d'animateur pastoral, plusieurs expériences sont proposées. D'une part, Johan m'accompagne dans la diversité de la pastorale paroissiale. D'autre part, avec l'abbé Didier Berthod, il participe aux projets pour le service du prochain (diaconie), entre autres avec la réflexion sur l'avenir de la Maison La Rochette, où il peut du reste loger. Durant l'année, quelques jours sont consacrés aussi à une sensibilisation à l'aumônerie d'hôpital ou en institution.

Johan se réjouit de vous rencontrer, chers paroissiens, et vous remercie déjà pour votre accueil.

Suite aux demandes reçues ces derniers mois, le diocèse de Sion met sur pied une année de discernement en vue d'un futur ministère d'agent pastoral laïc. Elle a pour objectif de permettre à la personne se sentant appelée un discernement ancré dans une expérience d'Eglise formatrice, dans le réel du vécu communautaire et sur une certaine durée. Elle permet aussi à l'Eglise de confirmer si l'appel ressenti individuellement peut s'incarner dans la réalité pastorale locale ou diocésaine. Le candidat vit une expérience pastorale d'une année sous forme de stage dans un ou deux lieux d'insertion. Il bénéficie également d'un accompagnement spirituel personnel ciblé sur son appel vocationnel. Suite à cette étape de discernement, une formation d'animateur pastoral au CCRFE<sup>1</sup> ou à l'université est envisagée. Actuellement, deux laïcs commencent leur année de discernement dans le diocèse de Sion. Vos prières pour les soutenir dans leur cheminement spirituel sont les bienvenues.

<sup>1</sup> Centre catholique romand de formation en Eglise (anciennement IFM) à Fribourg forme les agents pastoraux laïcs, les diacres permanents et propose des formations continues pour les prêtres et les agents pastoraux.